

# 尾久六小だより

荒川区立尾久第六小学校  
校長 石塚 吉之

平成28年度 6月号

平成28年6月1日発行

## 「運動会とオリンピック・パラリンピック教育」

校長 石塚 吉之

平成28年度、65周年記念運動会が、元気いっぱいの子供たちの活躍で無事終了しました。保護者・地域の皆様には、多数のご参観・ご声援をいただきありがとうございました。

昨年度の尾久六小だより6月号には、「運動会、もともとは明治初期に『富国強兵』をめざした明治政府が、青年の体位向上を目的に全国へ普及させたもの」と書かせていただきました。「富国」はともかく「強兵」をめざすのは考えものですが、国が青年・子供たちといった国民の体位向上・体力向上に向けた配慮をすることは当然のことと考えます。

その具体的な内容として、国（文部科学省）や東京都（東京都教育委員会）では、いろいろと考えています。その一つとして、オリンピック・パラリンピック教育があります。オリンピック・パラリンピック教育については、昨年度、自文化理解もその一つであると、尾久六小だよりに書きました。その東京都の進めるオリンピック・パラリンピック教育には、オリンピック・パラリンピックについての

**4つのテーマ 「精神」「スポーツ」「文化」「環境」** に関して

**4つのアクション 「学ぶ（知る）」「観る」「する」「支える」** を組み合わせた展開を行うとしています。スポーツを知る、その精神を学ぶ。そしてやってみる。さらには、その行われるスポーツを観る、応援する。また、応援だけではなくそのスポーツの運営や実践を支える。これらの体験を子供たちにさせていくことが、オリンピック・パラリンピック教育につながります。

そうです。実は運動会がそのままオリンピック・パラリンピック教育につながっています。友達と動きを合わせる。友達と競う。伝統的な踊り・動きを知り、実際にやってみる。やっている友達を応援する。健闘をたたえる。係として運動会を支える。開会式で話をしたことです。

前回、昭和39年・1964年の東京オリンピック。保護者の皆様で知っている方は、ほとんどいないと思います。私自身は、小学校の中学年でした。直接観ることはできませんでしたが、競技のいくつかを、学校の教室にあったブラウン管型白黒画面の親子テレビ（職員室にある親テレビで映している画面と同じものが教室の子テレビに映る形式のテレビ）で観て応援をした記憶があります。家庭でもテレビ観戦をしていました。

当然のことながら、強い印象を今でももっています。しかし、当時今回のようなオリンピック・パラリンピック教育の内容は確立されていませんでした。そのため、テレビからの受け身のものだけでした。世界中から日本へ、一流のスポーツ選手（まだアスリートという言葉はありませんでした）が集まり、高度なすばらしい競技・演技を行っていたという印象でした。ちなみに、その4年後のメキシコオリンピックは、真夜中のラジオ生中継で聴いていました。日本選手の活躍だけではなく、日本とメキシコの時差を感じたり、東京オリンピックで活躍した体操のチャフラフスカ選手の、メキシコでの活躍と政治的な背景について中学生なりに考えたりと、少し広い視野でオリンピックを感じていました。

今年度の65周年記念運動会、子供たちの多くが頑張ってくれました。ただ、与えられた競技・演技に力を注ぐだけではない、全校で行う行事の意味を考え、知り、応援し、支え、互いを認め合う精神を高めていった運動会。保護者・地域の皆様には、改めて多数のご参観、そしてただ観るだけではなく子供たちを物心ともに支えていただき、ありがとうございました。ご参観いただいた皆様には、どうぞ、もう一度子供たちの自らの目標に向けた様々な努力・取り組みに励ましの言葉をお願いいたします。

## みんながなかよし おぐろくフェスタ

特活主任 増岡 郁子

子供たちの笑顔があふれる行事のひとつに「おぐろくフェスタ」があります。60周年の時からスタートし、今年が65周年ですから5回目の取り組みとなりました。この5年間で代表委員会・企画委員会の子供たちを中心に内容を工夫改善し続け、子供たちが自主的に取り組める行事に成長してきました。

今年のおぐろくフェスタは「全校生がなかよくなれる」をテーマに取り組みます。高学年のお店では、異学年交流ができるものを準備する予定です。いつも友達となかよく学校生活を送っているおぐろくっ子たちですが、このフェスタを通して、さらに学級・学年、そして全校生の輪を広げていけるような一日をめざします。

友達と力を合わせて一つのことをやり遂げる充実感を味わいながら、異学年と交流し合い全校生がひとつになって皆さまをお迎えします。当日は、保護者のみなさんや地域の方々への参加をお待ちしています

日時：平成28年6月18日(土)

8時40分～8時50分 開会式(放送)

9時20分～11時 模擬店

場所：各教室



## 水泳学習がはじまります!!

体育主任 駒井 裕

真夏を思わせるような気候が続く日々。子供たちは、20日(月)から始まる水泳学習を楽しみにしています。水泳学習を始めるにあたり、プール開きを行います。安心安全に学習を行えるよう、プールの中やプールサイドでの決まりを全員で学びます。

プールカードや学習カードを使って、子供たち一人一人が目標に向かって頑張ります。9月中旬のプール納めまで、子供たちが安全に楽しく水泳学習に取り組めるよう、指導に努めていきます。

なお、今年度5・6年生は、授業でお互いの泳ぎを見て教え合う活動を行うため、全員がゴーグルを使用します。ご協力をお願いします。



## 6月の行事予定

- 2日(木) 委員会活動  
体力テスト始(14日まで)
- 3日(金) 自転車安全教室(4)  
校外学習(2)
- 6日(月) 避難訓練  
耳鼻科健診(4.5.6)  
代表委員会 15:30～
- 7日(火) 耳鼻科健診(1.2.3)  
校外学習(4)
- 8日(水) 2-1、5h研究授業  
※その他下校完了 13:15
- 9日(木) なかよし班集会・給食  
クラブ活動  
下田移動教室説明会(6)
- 10日(金) 芸術鑑賞教室  
安全指導
- 14日(火) こころの劇場(6)
- 15日(水) 読み聞かせ  
※下校完了 13:15
- 16日(木) 児童集会(企画委員)  
クラブ活動  
プール前健診
- 17日(金) 読み聞かせ  
代表委員会 15:30～
- 18日(土) 授業公開日  
おぐろくフェスタ・学校説明会
- 19日(日) 社明パレード
- 20日(月) プール開き、水泳指導始
- 21日(火) 落語教室(4)
- 23日(木) 校外学習(3)
- 24日(金) 下田事前健診(6)  
安全ボランティア交流給食(3)
- 27日(月) 下田移動教室始(6)
- 29日(水) 下田移動教室終(6)
- 30日(木) なかよし班集会  
委員会活動

